






















 
 
 

 

—  
高台福音基督教會簡史和特色 

王行仁 

   

高台福音基督教會，在美國 Ohio 

州政府所在地 Columbus，以國語，也

叫普通話，向華人傳揚生命之道，即耶

穌基督的福音，使人認識和敬拜宇宙獨

一的真神。為方便聽不懂中國話的人，

包括在美國出生的華人和其他種族的

人，我們也使用英語。高台福音基督教

會於 1988 年成立，在 2003 年慶祝教

會成立十五週年。這個教會是怎麼開始

的？為什麼名叫「高台」？高台福音基

督教會有什麼特色？回答這些問題，故

事要從 1984 年說起。 

 

1984 年一個不尋常的要求 

 

在耶穌基督「道成肉身」降生於伯

利恆以後 1984 年，有一位來自台灣，

在 Ohio State University, Columbus, 

Ohio 攻讀博士學位的工科研究生，託

一個朋友來問我，願不願意每個禮拜帶

領他們夫婦查考一次聖經。我當然說願

意，其實是求之不得。他們並不是基督

徒，而且當時我也不認識他們。這是一

個很不尋常的要求。基督徒邀請不是基

督徒的朋友查考聖經是常有的事，但是

沒有信耶穌的人主動要求彼此不認識

的基督徒帶領他們查考聖經，這是我一

生當中碰到過唯一的一次。 

 

每個禮拜五晚上，他們夫婦就來我

們家查經，總共就是我們兩對夫婦四個

人。那時，我家大兒子維理  (Stanley) 

三歲，二兒子維信 (Jeffrey) 兩歲，

小女兒維儀 (Justina) 在她媽媽林妙

禎的肚子裡還沒出生。那一年，即 1984 

年六月，我從 Ohio State University 畢

業拿到 MBA（企業管理碩士學位）。從 1982 

年九月到 1984 年六月這兩年期間，我一邊

全時間工作養家，一邊全時間在 Ohio State 

University 念 MBA 課程， 而且 Columbus, 

Ohio 的台語查經班要求我每個禮拜五晚上

帶領他們查經。我在台語查經班每個禮拜帶

領他們查經連續十五個月，直到 1984 年他

們成立哥城台語教會並且聘請牧師為止。 

 

雖然我從 1976 年八月開始就一直在 

Columbus, Ohio 工作，但 1984 那一年， 我

從 Ohio State University 畢業，也結束了

在台語查經班帶領查經，只剩下一個全時間

的工作。雖然我的工作一向都很忙，但是不

用再上學，也不用再帶領台語查經班查經，

生活相對地輕鬆了許多。這一對從來沒見過

面而且不是基督徒的夫婦，突然在這個時候

出現，要求我帶領他們查經，你說為什麼？

是偶然的嗎？我知道上帝就是不要我閒下

來，一輩子要當兩輩子用。請繼續唸下去，

你就會明白為什麼我會有這樣的結論。 

 

雖然我是甘心情願帶領這一對夫婦查

考聖經，但我心想，等這一對夫婦的丈夫從 

Ohio State University 拿到博士學位，找

到工作，搬離 Columbus, Ohio 以後，這個

在我們家的查經也就結束了。沒想到，根本

就不是這麼一回事。上帝「耶和華說：我的

意念，非同你們的意念；我的道路，非同你

們的道路。天怎樣高過地，照樣我的道路，

高過你們的道路；我的意念，高過你們的意

念。」（以賽亞書五十五章 8-9 節） 
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郭自能 

   
  我和漢英是在 1996 年秋來 Columbus 的。來美不久後，神就帶領我們來到高台並在

這裡信主。在這六年多的時間中，我們在這個教會敬拜神，學習神的話語，也學習和弟

兄、姊妹們一起服事神。 

  高台是一個注重服事的教會。我們的服事是從禱告開始的。初來教會，根本不知道

怎樣禱告。可是弟兄姊妹們總是鼓勵我大膽地去禱告。經過幾次之後，真是體會到行仁

兄強調的「在禱告中學習禱告」確實功效不凡。一開始禱告，只是為自己求。漸漸地也

學會為他人和教會代求，並且在禱告中感謝神、讚美神、求神赦免自己的過犯、求神帶

領我們前面的道路。每次主日崇拜之前，都會有弟兄姊妹們分成小組向神禱告。在週間，

也有弟兄姊妹們分成幾個禱告小組每週一次聚會禱告。 

  在高台， 弟兄姊妹們參與每月一次的探訪是學習服事最好的機會。每次探訪之前，

有很多弟兄姊妹們積極地聯繫要探訪的朋友，並事先為他們禱告。弟兄姊妹們分成小組，

把福音和神的愛帶給所探望的朋友們。幾年來，我和漢英參與探訪的協調事工，深深體

會到神怎樣使用祂自己的兒女與祂同工。有多少次在探訪中，看到有人願意接受主耶穌

作為他們個人的救主，心中充滿了喜悅。探訪結束後，我們聚集在一起，分享探訪的體

會，分享神是如何做了奇妙的工。看到很多弟兄姊妹們在探訪中學會把主的福音帶給別

人，真是感受到神是如何藉著高台行拯救的大能。 

  特別感謝主的是，祂帶領我和漢英在教會學習參與帶領查經的服事。通過帶領查經，

才體會到服事神的人需要在真理上打好堅實的根基是何等的重要。感謝神，在高台有行

仁兄這樣的長者在真理上教導我們，在服事上給我們做榜樣。讓我們看到一個神重用的

人是如何身體力行，在神的家中盡忠的。 

  常常聽到外地來的弟兄姊妹們說他們第一次來就感受到高台是一個充滿愛的教會。

確實如此，我們領受神的愛，也學習如何去愛別人。從我們來教會後， 弟兄姊妹們給了

我們無數的幫助。在我們遭遇困難的時候， 弟兄姊妹們用極大的愛心來關懷我們，和我

們一起在神面前禱告。感謝神給我們更大的服事的負擔。同時神也讓我們看到自己的不

足，讓我們看到應該更多地學習去關心弟兄姊妹們。 

  高台福音基督教會是神從天上賜下的祝福，是我屬靈的家。在這裡神賜給我一切的

恩惠，讓我們在服事中經歷祂奇妙的帶領。願榮耀歸給祂，直到世世代代，永永遠遠，

阿們！    
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台有了好感。在絡驛不絕的交談中,

我唯一記得的是淑恩與俐遜姊的一句

話。當她們發現我有司琴的經驗時,分

別跟我說,教會已經為一個司琴禱告很

久了。我不知道她們哪裡來的信心,居

然在還不太清楚我信仰背景前就對我

說這句話,然而這句話卻成為我選擇高

台關鍵性的理由。 

我大學四年在教會的服事可以說

是只有增加沒有減少,但是我知道自己

聖經的知識卻沒有像服事的經驗一樣

隨著日子增加。儘管我都有按部就班地

參加成人主日學,但是總覺得不夠。說

來慚愧,我雖然生長在基督教家庭,但

是聖經卻一遍都沒有唸完。長久以來,

我渴慕能有機會跟著一個有系統的查

經課程來研讀神的話語,我羨慕一些屬

靈的長輩能對聖經有融會貫通的了解,

但是直到大學畢業,我都一直沒有這樣

的機會,更沒有足夠的決心自己私下把

聖經讀完。於是,當我發現高台居然有

聖經默寫,還有聖經速讀時,我幾乎已

經 90%確定自己要留在高台聚會了。行

仁兄每個周日大有能力的講道更加吸

引著我留在這個教會繼續受餵養。 

雖然我已經 90%確定自己要留在

高台聚會,可是卻有 10%的不願意。我

知道高台能同時提供我純正的教導,由

於對司琴的缺乏也能提供服事的機會,

但是那時我在教會卻找不到一個與我

背景相似的屬靈同伴,更別說什麼交朋

友的機會了。說也奇怪,神卻沒有讓這

點顧忌影響我的決定。一方面是學校課

業的繁忙,一方面是高台的弟兄姊妹把

我像家人般的照顧,讓我輕鬆地選擇高

台作為我在美國屬靈的家。 

接下來的半年,我雖然在教會沒有

同年同背景的屬靈同伴,但是我認識了

無數的屬靈長輩。神透過接送,讓我有

機會熟識自能、漢英、大為和筑榆,他

們不但接送我上教會,周五還帶我去買

菜,這機會讓我在短時間內認識他們。至於

淑恩,他就像大姊姊一樣,只要她人在美國,

總是會主動找機會帶我出去逛逛或是請我

到他家過節。這樣的友誼讓我來美國的第一

年幾乎沒有思鄉的情緒,我也能夠有機會在

教會找到一個無話不談的姊妹。剛到教會沒

幾次逸潔就送我一堆衣架,之後他就像媽媽

一樣的照顧我,每隔幾個禮拜就做麵包給我

吃,不但把我碩士前面幾個 quarter 養的胖

胖的,還給我被疼的感覺,一直到現在他的

細心總是給我窩心的感覺。來到美國的第一

個生日,因為我的生日跟 Serena 一樣,神居

然為我預備了「家人」一同慶祝。從此也就

跟俐遜姊一家認識了起來。我還記得我跟妙

楨姊是在一次探訪下得以彼此認識的。那天

我們探訪的對象居然放我們鴿子,但是神卻

給我們一個下午的時間可以彼此分享。回想

起這些與兄姊認識的點滴,不禁要驚嘆神豐

盛的預備。若是沒有這些認識,我大概不會

適應的這麼快。若是沒有與他們建立起的信

任,我想接下來我在詩班還有校園團契的服

事也不會那麼受到執事們的支持。我終於了

解神為什麼沒為我在前半年預備同背景同

年紀的屬靈夥伴了。若是沒有這前面半年與

長輩們的認識與了解,我沒有辦法了解教會

的理念,更沒有機會與大家一起建立默契,

更不用說在接下來的日子裡同心合一的服

事了。 
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在高台的這段時間,神讓我眼睜睜

地看到了許多奇蹟,也讓我自己活生生

地經歷了祂的恩典與引導。博生的得救

過程使我讚嘆教會大大小小關切生命

的態度。自能與秀霞找工作的見證讓我

體會全教會同心合一禱告與信靠的力

量。南榮申請博士班的點滴讓我不僅看

到一顆願意的心,更親眼見識到神的大

能。兩年下來,這些人以及其他人的經

歷使我對神有了更深一層的了解,更堅

固了我對祂的信心。除此之外,神透過

我在高台的服事更是像在鍊金一般地

考驗著我。有別於其他人的經歷,神並

沒有在我的課業上給我許多攔阻,相反

地,祂保守我順利讀完碩士,更順利進

入 OSU 的博士班。也正因為如此,我現

在才可以坐在這邊一邊寫著文章一邊

數算著神透過高台給我的祝福。 

回想這兩年,神給我最大的功課與

最大的禮物是教會裡的服事機會。其中

最艱難的莫過於校園團契。說也奇怪,

我來高台的動機是為了結識年輕朋友,

但神並沒有為我在一開始就預備好一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

個有組織的團契,更沒為我預備一群屬

靈同伴。相反地,祂慢慢地一個一個把

年輕人帶到教會來。如此一來,我得以

一一地與他們建立關係。這似乎在為我

們往後的校園團契服事鋪路,若沒有與

他們獨自建立關係,我相信也不那麼輕

易地成立校園團契。由於這些同伴,我得以

經歷前所未有的服事經驗。我們得以一起在

高台一起建立一個屬於我們自己又具有我

們自己特色的團契。 

2001 年春天的一次大學生聚餐成為校

園團契的前身。同一年暑假,神為團契帶來

了好多慕道友,同時也吸引了一些同工。就

這樣,神把我推到校園福音的前線。與團契

夥伴一起同工的過程中,我學習帶領同工設

計聚會內容、協調同工意見、安排小組關

懷、計畫團契目標。這些過程說起來簡單,

但是每一項都在考驗著我自己對神的信心,

也考驗著我對自己的了解。剛開始我常常在

晨更為團契禱告的時候問神,團契又有說中

文的,又有說英文的,女生的年紀的平均都

比男生的大,神到底要我們成為什麼樣的團

契?神又要怎麼樣來使用我們。神很有趣的

在我們這些同工一起培養默契的過程中回

答了我的問題。正因為我們這麼不同,所以

我們可以接觸到校園裡課個層面的學生。團

契的 2002 年有很多起伏,神讓我在協調同

工之間的意見中學習到同心與分享異象的

重要性。我更學到團契不是靠我自己一個人

撐來的,而是靠彼此扶持、彼此代禱與彼此

關懷得來的。這些動作背後的意義實在是紙

筆無法形容的,但是你若有機會看到我們現

在一起同工的默契,或許你能了解我們這一

年多來的學習與成長。 

校園團契是神為我在高台預備最好的

禮物。神為人準備的永遠是人心未曾想到

的。我剛來高台的時候怎麼會知道這個小教

會居然也能有屬於自己的青年人團契呢?我

為團契裡的每一個人感謝神,因為有他們我

的教會生活得以多采多姿,也因為有他們才

能拉近我與神的關係。 

高台提供了我一個充滿愛與教導的環

境好讓我操練許多能力。回首這一切,神透

過教會使我的靈魂天天得以 醒。我相信我

繼續在高台的這幾年,神仍然會繼續為自己

的名引導我走義路。就像祂過去這兩年半一

樣。 
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Columbus 浸信會教會的資訊。可是，

換教會對我來說是完全不可能的事，因

為我非常清楚知道神留我們在美國的

目的是要在高台教會服事祂。所以，我

向護理主任說明，如果我必須換教會的

話，我沒有辦法接受這個工作，因為大

為和我要在高台教會服事神。神的帶領

非常奇妙，當我表明自己服事祂的心意

之後，神自己為我解決這個難關。在幾

個星期內，Cedarville University 的

董事會竟然刪掉了這項規定！神讓我

在還沒有從 OSU 畢業，就開始在

Cedarville University 工作。 

快點學會開車 

 Cedarville 離 Columbus 大約 50

分鐘，三月就要開始工作了，我二月還

不會開車！怎麼上班？二月底，論文答

辯之後大約兩個星期的時間，大為和教

會的姊妹開始密集的教我開車，

9AM-12N 王欣陪我練車；東育帶我到

Kohl’s 的停車場，然後上馬路、高速

公路練習；孟珊教我練習過五根杆；丁

林提供考駕照的題目，還有許多教會兄

姊為我練車的事禱告，終於在上班前三

天拿到駕照！雖然練車只是小事，但從

這件事上看到弟兄姊妹之間的愛，肢體

之中誰有需要，大家就集體幫忙並代

禱！神的家和一般的社會團體不同，因

為我們有同一個生命及由神來的愛！ 

我不能呼吸！ 

 護理系的秘書都知道我哪一天教

書 ， 並 不 是 因 為 她 們 知 道 我 的

schedule，而是，只要到我教書的那一

天，上課前二十分鐘，我就緊張到幾乎

不能呼吸！從小我就是一個非常容易

緊張的人。小學一年級時，老師要我上

台講幾句話，我緊張得大哭！小學六年

級時，全班票選通過我是 「最容易緊

張害怕的人」！在 Cedarville 教書，

不管我事先如何充分準備，我還是緊張

得像沒有準備一樣，我到底緊張什麼？ 

 我來到神的面前，仔細思考，當我已經

盡力充分準備之後，我到底緊張什麼？彼得

前書 5:7 提醒我： 「你要將一切的憂慮卸

給神，因為它顧念你們。」接下來，彼得前

書 5:8 提到「你們務要謹守警醒，因為你們

的仇敵魔鬼，如同吼叫的獅子，遍地游行，

尋找可吞喫的人。」我一直在學習的是將這

些憂慮、緊張交託給神，把每一個講課的機

會當成榮耀神、經歷神的機會，學習警醒，

不要成為魔鬼吞吃的對象。在克服緊張的事

上，我還需要成長，感謝神，教會的弟兄姊

妹也一直為我教書的事禱告。 

沒有文化差異，都是神國的人 

 當初不願意留在美國的原因之一是怕

生活在別人的國家，過著沒有根的生活；在

Cedarville University 工作近兩年以來，

我發現在神國裡的人沒有文化差異，因為我

們有共同的生命，共同的價值觀！雖然來自

不同的國家，我們共同的目標是藉著護理，

將神的福音傳給更多的人知道，讓人不只是

身體得到醫治，在心靈上也能與神和好，得

到完全的醫治；雖然我和我的同事們有不同

的教育背景，我們對學生們的共同期望是在

學術以及屬靈上都有成長，活出神的樣式；

在這個學校，我們常常一起為學生們禱告，

對每個學生問題的處理方式也是以聖經的

教導為基準。 

 在這個學校，我可以每天用我的專業為

服事神的工具，幫助我在屬靈上慢慢成長，

為此我心中充滿感謝！ 

服事神，作見證！ 

 我們的目標是忠心服事神，為神作美好

的見證，求神賜給我們能力，忠心來服事

祂。 
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林芷儀 
 

 近五年來，我從初為人母，「晉升」

為四個孩子的母親， 使我平凡的家庭

主婦生活變得更加忙碌。一來，是神的

恩典和賞賜，使我們有子嗣為產業;再

則，更是神所託付的責任和挑戰，使我

學習凡事交託仰望神。 

神醫治了我 

 正如詩篇一二七篇 3-5 節所言，

「兒女是耶和華所賜的產業，所懷的胎

是祂所給的賞賜。少年時所生的兒女，

好像勇士手中的箭。箭袋充滿的人，便

為有福。」我深覺自己是非常有福的

人。還記得十多年前，曾有醫生診斷我

的生理狀況說，我極可能不能生育。然

而，我蒙耶和華的恩典，婚後半年即懷

胎，但是卻在 3個月時流產了。我當時

異常的悲傷。兩、三個月之中，初信主

兩年半的我，信心軟弱，問神很多「為

什麼?」，「是誰的錯?」這類的問題。連

弟兄姊妹們安慰的話都成了攪擾我的

信號。神的恩典賜給我一位溫柔體貼的

伴侶，給我適時的鼓勵和安慰。後來我

讀到「賞賜的是耶和華，收取的也是耶

和華，耶和華的名是應當稱頌的。」(約

伯記 2:21)心中知道一切都出於神， 這

才如釋重負。感謝神賜下「信靠順服」

的功課，使我更深一層的認識祂，經歷

祂醫治我身心的大能，也加強了我的信

心。 
 一九九五年夏天，Robb 和我回台

灣探望家人時，曾與桃園某教會青少年

團契下台中東興作為期一週的福音短

宣。在放下一切屬世纏絆，專心福事神

的過程中，再次見證神奇妙的工作及福

音的大能，深刻經歷神的同在，體會到

福是神得完全倚靠神運行在我們心裡

的大力，並非因自己先有什麼才幹或能

力表現，而是要問：「神啊!你要我做什

麼?」， 「我在這裡，請差遣我!」人若有願

意的心必蒙悅納。九月初回到美國時，我發

現我自己懷孕了， 離第一次流產有兩年九

個月之久。此後六年之中，接二連三地，又

懷了四胎，並產下一女兩男，我實實在在的

經歷了神的「豐富」和「奇妙」， 耶和華誠

然是信實的神。「敬畏你靠你的人，你為他

們所積存的，在世人面前所施行的恩惠是何

等大呢。」(詩 31:19) 

 
家庭與服事 

 隨著家居生活變的忙碌，在教會中各項

服事的工作仍是有增無減。尤其是一九九八

年我們夫妻同時被按立成為執事之後，深知

神的託付和使命，只有天天仰望神的恩典，

因為如上所述，除了倚靠聖靈的幫助，別無

他法。 

 大約十年以來，Robb 和我在教會中一

直在參與下一代的教育事工。從青少年團契

開始，後來加上兒童教導，主日學，及近兩

年來的 OSU 校園學生事工，其中形式幾經變

化，都是順應當時的需要，而這些原本就是

服事人的事工。另外，還有詩班，看顧兒童，

關懷，帶領查經等服事。我們也在參與的同

時一面學習，一面從中成長。 

 Robb 和我從結婚到現在，經常禱告神

幫助我們個人靈命成長，也使用我們 “as 

a couple，as a team”，後來是 “as a big 

family”， 希望在他人面前為主作美好的

見證。我認為「同心地」服事是一大關鍵。

在家庭中，只要彼此(包括對孩子)不斷的提

醒、溝通，確定生活的目標，就不難達到和

諧的地步。我們也曾經掙扎著是否要減少參

與某些服事。每一次想到神在我個人身上，

在我們家庭中所賜下的恩惠是何等大時，便
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禱告的力量 

 
 
我們是高台福音基督教會的幾個

姊妹，來自台灣、香港、大陸等不同的

地方。我們的年齡也相差懸殊，但是由

於有共同的信仰，藉著耶穌基督的愛，

把我們緊緊地聯繫在一起。每週四晚

上，我們都會聚在淑恩的家裡，為教會

的各項事工禱告，為弟兄姊妹的需要禱

告。我們在禱告當中，體驗到禱告的力

量，也感受到主賜給我們每一個人禱告

的能力，使我們屬靈的生命得到造就。

帖撒羅尼迦前書 5章 16 節說：「要常常

喜樂，不住禱告，凡事謝恩，因為這是

神在基督耶穌裡向你們所定的旨意。」

我們按照聖經的教導，彼此關心、彼此

代禱、互相勉勵，生活中也像親姊妹一

樣。我們是一個堅持真理，同心合意的

禱告小組，關心教會的事工，也參與教

會各樣的服事，歡歡喜喜事奉於神的

家。以下是我們個人的見證分享。  

 

嚴燕芬  

我是 92 年感恩節的時候信主的。當

時因為精神壓力大，心靈又空虛，來到

教會後感覺不錯，所以很快就決志了。

但是當時對聖經的教導理解不足，把教

會當作是一個聚會的場所，而沒有思考

過教會本該是學習真理，傳揚福音的地

方，因此後來就信心動搖，慢慢地從減

少聚會到不參加聚會了。離開教會後，

雖然曾經有過輕鬆的感覺，但是日子一久，

內心的平安和喜樂就漸漸遠去了。聖經上記

著說：「人活著不是單靠食物，乃是靠神口

裡所出的一切話。」我才開始思想神的話

語，確實如此，我的生活已經到了不愁吃不

愁穿的地步，為什麼還會不快樂呢？因為離

開了上帝，人就無法得到滿足。我終於「浪

子回頭」又回到了神的家，在 98 年感恩節

的時候受了洗。後來我又開始參加禱告小

組。在這之前，我實在不會禱告。記得第一

次禱告的時候，我一句話也說不出來。後來

經過多次訓練，慢慢地會開口禱告了。感謝

神，讓我有機會參加禱告小組，靠著研讀聖

經得到力量，教我如何禱告。當心靈空虛，

愁雲滿佈的時候，主賜給了我禱告的能力，

克服心靈上和身體上的軟弱，使我屬靈的生

命漸漸成長。我愛耶穌基督，因為祂是生命

的糧食，生命的泉源，祂使我不再枯乾，不

會再渴。 

 

鄺秀霞 

馬太福音十八章 19-20 節說：「…若是

你們中間有兩個人在地上同心合意的求什

麼事，我在天上的父必為他們成全。因為無

論在哪裡，有兩三個人奉我的名聚會，那裡

就有我在他們中間。」就是這些神的話提醒

了我們去成立一個禱告小組。從開始至今，

已有三年多了！風雨不改的，我們幾個姊妹

總是在每個週三或週四晚上，聚在一起分享

生活的點滴，數算主恩和彼此代禱。 

 記得剛剛開始參加這個禱告小組時，姊

妹們之間並不太認識，彼此代禱時，沒有很

大的共鳴或迫切的感受。但是感謝神，祂在

我們中間，教導我們如何禱告。因為祂的慈

愛讓我們能夠在主裡自由及真誠地分享，互

相鼓勵，提醒和扶持，讓我們在走這屬靈的

路上有了很大的力量。漸漸地，我在為他人

代禱時就能去體會他人的需要，代禱時的迫

切感也就更強了，因為我感受到神是頭，我

們是肢體的道理。更寶貴的是，神讓我能跟

姊妹們一同經歷神在我們中間的大能，以及
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